
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

面對香港社會普遍要求盡促解決
「雙非」孕婦來港產子問題，經濟
動力發起「全民舉報─非法旅館」
活動，促請政府盡快撤銷「雙非」
分娩配額。

林健鋒促政府打擊
經濟動力立法會議員林健鋒表

示，法院首次就協助雙非孕婦來港
產子中介人判決有罪，有關決定具
有特殊意義。而當務之急，希望市

民都能夠出一分力，若身邊發現有
任何可疑情況時，應該立即舉報。
林健鋒昨日表示，內地「雙非」

孕婦衝急症室來港產子，已直接影
響到香港市民，擔心一旦發生香港
醫院急症室為了處理「雙非」孕婦
問題而令求診的港人發生「不幸事
件」，香港社會的不滿情緒將會一
發不可收拾，故當局必須作出打擊
行動，以保障香港居民醫療及教育
權益。
為此，「經濟動力」由昨日開始

會在一些雙非孕婦黑點區，包括大
埔、旺角及深水 街頭派發單張，
詳細列出懷疑有物業非法出租給雙
非孕婦時，並呼籲市民在向「經濟
動力」舉報的同時，應當向有關的
政府部門投訴。

籲舉報月子公寓中介
林健鋒並「教路」說，市民倘遇

到自稱業主親戚的「雙非」孕婦，
又得知她逾期居留時，可向入境事
務處或警方舉報；懷疑單位被分拆

為板間房出租給內地孕婦，可向屋
宇署舉報；發現有地產舖、中介提
供月子公寓、日租等資訊，可向民
政事務署舉報。

若有意外大廈法團需負責

他並強調，根據法例，無牌經營

旅館一經定罪，最高可處罰款20萬

元及監禁兩年。

而「雙非」孕婦一旦在大廈內發

生意外，業主立案法團可能需要負

起一定責任，故大廈業主應提醒物

業管理處，登記陌生人的出入資

料，加強物業管理，阻止「雙非」

孕婦繼續來港產子。
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曾蔭權：港本錢可敵歐債危機
坦言不知影響多大 祈求勿在換屆爆發

胡漢清憂堵「雙非」措施違判例

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會
秘書處早前發表研究結束，建議議員薪酬
水平與問責局長的一半掛 ，即由現時的
7.4萬元增至14萬元，加幅近倍，隨即引起
公眾非議。立法會議員酬金及工作開支償
還款額小組委員會原本計劃在昨日的內務
委員會上討論有關問題，但議程臨時被抽
起，委員會主席、民主黨代主席劉慧卿表

示，由於未能取得全體立法會議員一致支
持，立法會議員酬金及工作開支償還款額
小組委員會決定盡快再次舉行會議，商討
下一步的對策。

劉慧卿：外界反對 無共識
劉慧卿昨日在接受香港文匯報查詢時表

示，立會秘書處就加薪建議諮詢了全體60

名議員的意見，最後有8名至10名議員反
對，加上有關建議被外界強烈反對，故他
們基於未能取得共識，故暫時擱置討論有
關問題，並暫時不會向獨立委員會提交有
關議員薪酬的具體建議，只會繼續去信獨
立委員會，表明大部分議員同意薪酬與問
責局長薪酬掛 ，希望獨立委員會可以考
慮。

她續說，由於有關

問題未能取得全體議

員的共識，故相信獨

立委員會不會考慮議

員的意見，亦不會令議員的薪酬待遇繼續

無法得到改善。

被批評「三點不露」而「不值得加薪」

的金融界議員李國寶表示，對於昨日會議

抽起有關加薪問題的討論並無任何意見。

多次擾亂立會秩序，並因「掟完 就走」

而被批評不應加薪的「人民力量」，其議員

黃毓民聲稱，自己只是在一些無法表達意

見的場合，如財政預算案、施政報告等，

才會藉「掟 」去表達市民的意願，又指

他參加了很多委員會、小組委員會及法案

委員會，並開設了多個地區辦事處，故

「加薪有理」。

反對調高議員薪酬的「經濟動力」議員

林健鋒則表示，目前，外圍經濟環境「風

高浪急」，香港市民要面對減薪、凍薪

之苦，若立法會自行要求大幅度加薪，

必定引起很大迴響，又認為立法會是一

個獨立機構，其薪酬實無必要與問責官員

看齊。

立會議員加薪暫擱置

在昨日播出的電台錄音訪問中，曾蔭權
坦言對目前的歐債危機感到「好

驚」，指1997年至1998年發生的亞洲金融風
暴是「局部」的，沒有傳染性，但因為「以
前的世界和現在的世界是兩碼子的事」，社
會人流方面更緊密，財經界金融界的聯網也
強化了很多，可謂瞬息萬變，令是次歐債危
機「傳染性好大」。
他續說，目前不單止歐洲有問題，美國的

經濟環境也很差，坦言很難要求美國在今年
11月大選結束前有整體政策上的改變，又指
世界兩個最大的經濟體系：美國和歐盟同時
要依靠亞洲區的動力去拓展，是他前所未見
的。

美歐同時靠亞 前所未見
曾蔭權坦言，當然沒有人希望金融海

嘯，但如果無法避免爆破的話，他寧願日

子盡量遠離今年7月1日，並強調自己身為
一個負責任的香港負責人，一定要作最壞
的打算，用最高防線準備，說出如此擔心
的原因：「如果這件事剛巧在年中發生，
使得我們換屆方面有了不明朗因素是對我
們香港不利的。」因此，曾蔭權「希望發
生的時候盡量離開7月1日，讓這一屆政
府、讓我處理掉它、捱過它。或者可否遲
一點，到了新一屆坐定了以後，例如明年
啊，或者今年年尾」。

港靠儲備經驗 料過難關
不過，他補充，自己這番話是「妄想」，

只是說出心中所想，他會祈求上帝千萬不要
在換屆時候發生歐債危機爆破，「我不知道
會對香港影響多大，我只希望靠我們以往累
積的本錢，和我們應付幾個金融海嘯金融危
機的經驗，我們處理這方面的決心，對香港
實質的經濟，對於我們中小企、基層巿民生

活不要有太大影響，這是我最大的希望」。
曾蔭權並嘆言，不知道自己幸運還是不

幸，在公務生涯內經過3個大風浪的經濟波
動。「80年代經過一輪的糾纏，最終美元掛

，那是一次大考驗。1997－1998亞洲金融
風暴，那次是我貼身處理。2008年全球性金
融海嘯，我也是很接近處理，要和財政司司
長一齊落手落腳去諗。」

香港文匯報訊（記者文森）「雙非」問題
備受香港社會關注，而香港醫管局代表團
在3天訪京行程中，曾與國務院港澳辦主任
王光亞晚宴，令外界關注其間雙方曾否就
「雙非」問題交流。醫管局主席胡定旭表
示，雙方並無談論到「雙非」孕婦問題，
又回應有報道指部分內地孕婦把殘障嬰兒
遺棄在香港醫院，強調根據香港法律，在
港出生的嬰兒均為香港人，公立醫院有責
任照顧他們。
香港醫管局首次應國家衛生部邀請到北

京訪問3天，其間先後與國家衛生部黨組書
記張茅、國家中醫藥管理局局長王國強、
北京市衛生局暨北京市醫院管理局局長方
來英會面交流。
訪問團並參觀了北京協和醫院。在昨日

離京前，訪問團與國家衛生部部長陳竺會
面，就兩地醫療制度和體制改革進行研討
和交流，並簽署1項培訓項目備忘錄，香港
將為內地培訓醫院專業管理人才，深化兩
地培訓合作和交流。
陳竺在會晤訪問團時，談到國家「十二

五」規劃中的醫療改革願景和方向，並讚
揚香港醫管局的管理經驗及人才培訓成
效，希望內地可以借鑑。胡定旭則感謝國
家衛生部一直給予醫管局支持和讚賞，並
對可以為國家醫療改革發展出一分力感到
榮幸，期望日後雙方有更多交流機會。
另外，被問及有報道指，部分內地孕婦

把殘障嬰兒遺棄在香港醫院，令香港納稅
人「無辜買單」，胡定旭未有直接回應有關
情況會否為香港醫療系統帶來負擔，只強
調根據特區終院當年的判決，在港出生的
嬰兒都是香港人，「他們都是香港人，來
到公立醫院，本港醫護人員都會照顧他
們」。

港赴粵自駕遊 4月批首批名額
香港文匯報訊（記者 文森）粵港兩地自

駕遊試驗計劃將於下月公布，首階段只容
許香港私家車到內地自駕遊。有消息指，
特區政府首階段每日只會批出50個名額，並
預料首批名額將於4月批出，屆時港人只可
以經由西部通道來往香港與廣東省，每次
只可逗留7日，自駕遊牌照屬於一次性，每
次最多只可載4人。而計劃的第2階段，即讓
內地居民來港自駕遊則未有實施日期。

日批50名額 每次7天
港人將可於下月申請粵港自駕遊計劃，

港府將於下周公布計劃詳情。有消息指，
計劃將分階段實行，初期會以實驗性質，
每日批出50個名額，預料首批到廣東省自
駕遊的港人將於4月出發。消息透露，屆時

港人只可經西部通道來往廣東省與香港，
每次只可逗留7天，自駕遊牌照屬於一次
性，即在有效期7天內只可進出廣東及香港
一次。申請人只可以使用自己的私家車，
不得租用車輛，而私家車不計司機，最多
可載4人。

運署及中旅 接受申請
消息稱，自駕遊申請手續將由運輸署和

中旅社負責，兩地政府會視乎計劃成效，
再檢討計劃日後的名額，預計計劃可以逐
步增加至每日最多500名。至於計劃第2階
段讓內地人來港自駕遊方面，由於本港近
日出現反對聲音，包括擔心內地車主不守
香港交通規則及增加污染等，因此兩地暫
未商討計劃第2階段的實施詳情及時間表。

當勞：政治因素 未能拓闊稅基
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社會上有

聲音認為當局有必要改革稅制、拓闊稅
基，特首曾蔭權坦言，特區政府在相對狹
窄的稅基下有穩健的稅收，加上受到「太
多政治因素的影響」，沒有充分條件說服巿
民和立法會改革稅制。

擬試消費稅 民意反彈大
在曾蔭權任內，特區政府嘗試開徵銷售

稅以拓闊稅基，但最終因民意反彈大而告
吹。他一個電台錄音訪問中坦言，稅務安
排需要立法安排，不能他說要做便做。儘
管從經濟理論來說，政府確需要拓闊稅基
以應付公共開支，但香港能在相對上較狹
窄的稅基下每年有錢可花，毋須四處借貸
或採用高稅政策。「我們這個情況，有甚
麼條件去說服普羅巿民、說服立法會，需
要將我們的稅制大改變呢？」

同仁同信念 服務無間斷
新年度財政預算案推出了800億利民紓困

的措施，但有人質疑政府缺乏長遠承擔，
只求令最後一屆任期內「平穩過渡」。曾蔭

權強調，「我和我的同事都有一個共同信
念，不理任何時刻也好，都要視政府是一
個無間斷服務巿民的單位」，而財政司司長
曾俊華在預算案中，對基建的投放、教育
醫療福利投放都不是只看一年半載的，反
映出特區政府對社會的長期承擔，不存在
任何抗拒長期承擔的所謂「心魔」。

紓困一次性不會變常態
他又指，在預算案提出的一次性紓困措

施，不會變成常態，坦言當局在2008年金
融海嘯推出特別措施，香港巿民已很理
性、理智，清楚知道這並非常態，又強調
這些措施不能經常做，否則會失去本身刺
激的效果和援助的作用。
被問及有人擔心政府會積習難返，曾蔭

權說：「我不擔心會『走唔返轉頭』，我們
大家都要面對現實，要有錢你才能派出去
的⋯⋯你不可以我們沒有錢也要這麼做，
淪落到歐洲和其他『社會主義』國家那
樣，花很多錢下去，做不到便加稅，加不
成稅便借貸，借貸和加稅都做不到便破
產，這種路向我好明白香港不會走。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府
阻截「雙非」孕婦湧港的行政措施源頭初
見成效。不過，香港基本法研究中心主
席、資深大律師胡漢清認為，有關措施或
與「莊豐源案」的判決有牴觸，認為當局

應修改2002年的入境條例，並藉「吳嘉玲
案」的法理依據，理順與「莊豐源案」的
不協調地方，倘面臨司法挑戰，當局引用
「莊豐源案」唯一證據，即當時保安司呈堂
的事實基礎，因時移世易出現改變，讓法
院重新作出符合立法原意的判決。

無預約拒入境違居權原意
胡漢清昨晨在接受電台訪問時指，特區

政府堵塞「雙非」孕婦來港產子的行政措
施，包括拒絕無預約床位的內地孕婦入
境，違反了基本法中居留權的立法原意，
亦不符合當年法院就「莊豐源案」作出的
判決，因有關判決並未有列明取得居港權
的附帶條件，是需要先預約床位方獲批來
港，擔心有關措施經不起法律挑戰。
他續說，「雙非」問題始於「莊豐源

案」，當日特區政府放棄引用人大就「吳嘉
玲案」的釋法內容，即表明只有「單非」
擁有居港權，並不包括「雙非」嬰兒的說
法，亦無提交1993年中英聯合聯絡小組立
法原意的證供，僅以小冊子說明居留權背
後的立法原意，但小冊子被特區終審法院
裁決為「非正當舉證文件」，最終在無證據
的前提下，法院僅單依從保安司的數字分
析為法理基礎而作出判決。

促參考當年人大釋法內容
因此，胡漢清認為，當局應盡快參考當

年人大釋法的內容，要求立法會修改本地
法例，限制「雙非」子女擁有居留權，倘
受到法律挑戰，可由特區終審法院作最終
合理合法裁決，以推翻當局當年在「莊豐
源案」中的「自我捆綁，徹底投降」。
他又指，倘特區政府僅 眼於1996年特

區籌委會的辯論記錄，而放棄應追溯93年
的協議內容，相信會影響有關條例的修
改，故當局應積極尋求中英雙方，確認有
關的內容符合中英聯合聯絡小組的共識，
又透露自己計劃爭取在今年6月前到英國國
會游說國會議員，以確認2001年特區政府
呈堂的小冊子，內容符合立法原意。

再釋法對司法獨立有壓力
另外，就多個政黨均要求建議特區政府

提請人大釋法，他認為，人大常委會已經
清楚解釋過有關的立法原意，再度釋法會
對香港司法獨立產生壓力，「首個釋法已
經令香港付出好大代價，只是特區政府放
棄引用釋法的權利，只 眼於雙邊承諾的
基本方針政策，最終才會踩進『死胡
同』」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）希臘債務問題仍然未能徹底解決，特區行

政長官曾蔭權坦言，「好驚」是次的歐債危機，因為不知道是次危機一旦爆

發的影響會有多大，並說「祈求上帝千萬不要在換屆時發生」，最好是「等

新一屆政府坐定 張 先」，否則寧願問題在他餘下的任期內爆破。他強

調，自己在過去二三十年的公務生涯中，面對過三場金融危機，相信香港能

用以往累積的本錢，及解決問題的決心，令到歐債危機對香港的實質經濟、

中小企、巿民生活不要有太大影響。

醫局訪京 未談雙非孕婦

經濟動力籲舉報待產黑旅館

■胡漢清指出，內地孕婦預訂床位方獲批

來港的措施經不起法律挑戰。 資料圖片
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發起全民舉
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大行動，林
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應。
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